

ITEM 6 – ARGENTINA

Tal como mencionáramos en el punto 3, la Argentina comprende el valioso aporte que representa la información de origen espacial en el proceso de la gestión de desastres y emergencias; es por ello que, desde la agencia espacial argentina, la CONAE, se trabaja sistemáticamente en el desarrollo de aplicaciones para su atención y en colaboración con socios estratégicos nacionales e internacionales con el fin de generar nueva información y fomentar su uso.

En particular, la CONAE continúa con la operación de los

[sat](#)

élites SAOCOM 1A y 1B, que brindan información SAR en Banda L polarimétrica.

Tales

[sat](#)

élites, en colaboración con los

[sat](#)

élites COSMO-SkyMed de la Agencia Espacial Italiana (ASI), integran el Sistema talo Argentino de

[Sat](#)

élites para la Gestión de Emergencias (SIASGE)

En el ámbito internacional, la CONAE participa de distintos programas y mecanismos de cooperación, como la Carta Internacional: El Espacio y las Grandes Catástrofes", donde anualmente contribuye con datos de sus

[sat](#)

élites y con participación de expertos en las activaciones. A punto de cumplir 25 años de operación, quisiéramos destacar este mecanismo voluntario como un ejemplo de colaboración eficaz para la provisión de información gestión de desastres con la cual dar una respuesta rápida a eventos catastróficos. También funciona en la CONAE una Oficina Regional para plataforma ONU-SPIDER, a través de la cual la agencia argentina contribuye con esta plataforma de Naciones Unidas proveyendo datos y la participación de expertos en misiones técnicas y cursos de capacitación en la región. Se trabaja en fortalecer el acuerdo y buscar renovadas formas de colaboración con UNOOSA en estos aspectos. Asimismo, la CONAE es miembro del Comité sobre

[Sat](#)

élites de Observación de la Tierra (CEOS), en el cual actualmente lidera el Grupo de Trabajo sobre Desastres, en cuyo ámbito las agencias participantes comparten experiencias y proyectos para el desarrollo de información satelital para desastres.

En el ámbito nacional, en materia de gestión de riesgos, la República Argentina desde 2016 cuenta con el Sistema Nacional para la Gestión Integral del Riesgo (SINAGIR) cuyo objetivo es integrar acciones y articular estamentos gubernamentales del país, las ONG y la sociedad civil, a fin de atender la protección integral de las personas, las comunidades y el ambiente ante la existencia de riesgos, mediante acciones destinadas a la reducción de éstos, el manejo de la crisis y su recuperación. La

CONAE contribuye a la acción del SINAGIR con la provisión de los productos que desarrolla. Durante el año 2024, en particular, se registraron 59 activaciones, de las cuales más de la mitad estuvo relacionada con inundaciones e incendios. En este contexto, nos complace mencionar, como ejemplo que, a requerimiento de organismos nacionales encargados de la respuesta ante incendios, se ha desarrollado una herramienta para monitoreo de focos de calor en la región que contiene localidades de la Comarca Andina susceptibles a incendios recurrentes durante el verano.

Para concluir, invitamos a ustedes a conocer más sobre estas actividades de la CONAE en la sección Aplicaciones de la información satelital de la web institucional de la Comisión (<https://www.argentina.gob.ar/ciencia/conae/aplicaciones-de-la-informacion-satelital>).

Muchas gracias